



ALBERTA RETIRED TEACHERS' ASSOCIATION

RAPORT DU MEMBRE 2024

ASSOCIATION DES ENSEIGNANTS RETRAITÉS DE L'ALBERTA – JUIN 2025 Principales préoccupations de l'Association au niveau provincial

Soins de santé

Le gouvernement actuel de l'Alberta poursuit son objectif de privatisation des soins de santé. Il est désormais possible d'être rémunéré pour donner du plasma et du sang dans certaines cliniques. J'ai parlé à plusieurs jeunes qui considèrent cela comme un excellent moyen de gagner de l'argent.

Des gens se rendent en Ontario ou au Québec pour des chirurgies du genou ou de la hanche, qu'ils doivent financer eux-mêmes. Une de mes voisines a reçu une lettre l'informant qu'elle est sur une liste d'attente de 36 à 48 mois pour une consultation en vue d'une opération du genou. Quatre personnes que je connais ont décidé de payer pour se faire opérer en Ontario ou au Québec. L'un de nos hôpitaux majeurs à Edmonton, où ces chirurgies étaient réalisées, n'a plus accès aux fonds gouvernementaux, ce qui rend ces opérations inaccessibles dans cet établissement. À la place, il a été annoncé le 30 avril qu'une clinique privée, ayant obtenu un contrat du ministère de la Santé (actuellement qui fait l'objet d'une enquête), a vu ce contrat prolongé de six mois.

Des inquiétudes existent quant à l'ingérence du ministre de la Santé dans les Services de santé de l'Alberta, les obligeant à attribuer des contrats à des entreprises privées. Ces entreprises facturent au gouvernement deux à trois fois plus que les Services de santé de l'Alberta pour les mêmes services. Des manifestations ont lieu chaque semaine devant son bureau de circonscription.

Soins à domicile

En 2024, les 130 derniers travailleurs de soins à domicile sous la direction des Services de santé de l'Alberta ont été transférés à des entreprises privées. Ces travailleurs craignent pour leur emploi. Il y a déjà une pénurie de personnel en soins à domicile, ce qui risque de surmener davantage les employés restants et d'accroître les départs.

Législation provinciale

Le gouvernement provincial continue de proposer des projets de loi. Voici quelques exemples qui ont suscité des inquiétudes :

Projet de loi 18 - Loi sur les priorités provinciales – déposé le 17 avril 2024, il obligerait toutes les agences publiques, municipalités, organisations de la Couronne, établissements postsecondaires, commissions scolaires, autorités sanitaires régionales, Covenant Health et ses filiales à obtenir l’approbation provinciale avant de conclure un accord de financement avec le gouvernement fédéral. Les municipalités déplorent cette mesure qui alourdirait la bureaucratie alors qu’elles commencent à recevoir un soutien du fédéral.

Projet de loi 20 - Loi modifiant les lois sur les affaires municipales – déposé le 25 avril 2024, il accorde davantage de pouvoirs au gouvernement provincial sur les municipalités, notamment celui de révoquer des conseillers municipaux et d’exiger l’abrogation de règlements municipaux. Il autorise aussi la création de partis politiques municipaux (projet pilote pour Edmonton et Calgary), et poursuit la création d’une police provinciale.

Projet de loi 24 - Loi modifiant la Déclaration des droits de l’Alberta (2024) – Il ajoute de nouveaux droits pour les Albertains, incluant la protection de l’autonomie personnelle, le droit de refuser un traitement médical ou un vaccin sans consentement, et affirme le droit de posséder des armes à feu acquises légalement. Il autorise aussi le placement obligatoire dans des centres de traitement contre la drogue. Les opposants rappellent que la Charte canadienne des droits et libertés reste la loi suprême.

Projet de loi 27 - Loi modifiant la Loi sur l’éducation (2024) – Il exige des parents qu’ils donnent leur consentement explicite pour que leurs enfants participent à l’éducation sexuelle.

Projet de loi 6 - Loi modifiant la Loi sur la santé publique – Elle accorde au Cabinet le pouvoir discrétionnaire de prendre les décisions finales en matière de santé publique. Il n’y a actuellement aucun médecin hygiéniste en chef en Alberta, car la titulaire du poste, n’ayant aucun pouvoir décisionnel, a démissionné.

Intérêt public Alberta – Groupe de travail des aînés

L’ARTA est représentée au sein du Groupe de travail des aînés, qui regroupe 17 organisations de l’Alberta, principalement des groupes de retraités. Ce groupe se réunit en ligne chaque mois.

De nombreuses priorités du groupe de travail sont alignées avec celles de l’ARTA et de l’ACER-CART. L’organisation milite pour :

- Un Bureau indépendant du défenseur des aînés pour la province de l’Alberta
- L’amélioration de la qualité des soins dans les établissements pour aînés
- Le financement accru et l’élargissement de l’accès à des services permettant aux aînés de demeurer dans leur domicile ou leur communauté
- Le renforcement de la couverture pharmaceutique, dentaire, auditive et visuelle
- Le logement abordable, devenu une préoccupation majeure en Alberta

Préoccupations fédérales

Les programmes fédéraux d'assurance-médicaments et de soins dentaires sont en cours d'évaluation. Une confusion persiste quant aux critères d'admissibilité. De plus en plus de Canadiens à faible revenu pourraient bénéficier de programmes mieux ciblés.

Les soins de santé au Canada restent une préoccupation à l'échelle fédérale, nécessitant une collaboration entre les gouvernements provinciaux et fédéral afin que les élus remplissent leur mission première : prendre soin des Canadiens.

Priorités de l'ARTA en 2025

L'ARTA rédige actuellement une série de documents de position sur les questions touchant les aînés. Le premier document en cours est un livre blanc intitulé Vieillir chez soi. Une première ébauche est complétée, avec un objectif de finalisation pour décembre 2025.

Principales activités depuis notre dernière AGA

Des webinaires sur les pensions ont été organisés par le Comité des pensions et du bien-être financier de l'ARTA : 1). Webinaire sur le bien-être financier ; 2). Webinaire sur les pensions (animé par le personnel du Fonds de retraite des enseignants de l'Alberta) et ; 3). Cybercriminalité et autres défis liés aux assurances.

Ces webinaires ont attiré de nombreux participants, notamment 375 pour celui sur le bien-être financier.

En avril 2025, un séminaire en personne a eu lieu à Calgary sur une demi-journée, couvrant des sujets tels que la reconnaissance des arnaques d'investissement, la cybersécurité, et la planification successorale. 200 personnes y ont assisté. Les retours ont été très positifs, avec des demandes pour d'autres séminaires en personne.

Bureaux de l'ARTA

Le 1er avril 2024, un deuxième bureau de l'ARTA a ouvert à Calgary pour desservir les membres du sud de la province. Il y a désormais des bureaux à Edmonton et à Calgary. Les effectifs incluant la pharmacie sont de soixante-sept employés.

Pharmacie ARTARx

La pharmacie ARTARx continue de croître à Edmonton et dans les environs. De plus en plus de retraités, y compris des fonctionnaires provinciaux et fédéraux, choisissent l'ARTA comme fournisseur principal de régime de santé privé.

Adhésion

L'adhésion est en constante augmentation. En avril 2025, l'ARTA comptait environ 33,238 membres, avec 30,305 membres inscrits aux régimes d'avantages sociaux de l'ARTA, couvrant plus de 47,965 personnes. Cela représente une croissance annuelle de 4,4 %.

Retraite annuelle

L'ARTA a tenu sa retraite annuelle du 26 au 29 mai 2025 à Lake Louise, en Alberta, sous le thème de « Tracer l'avenir ». Il s'agissait d'une retraite de travail axée sur l'élaboration du prochain plan stratégique quinquennal. Plusieurs conférenciers invités y ont participé.

Fondation caritative des enseignants retraités de l'Alberta (ARTCF)

La Fondation poursuit sa mission pour devenir un organisme de bienfaisance de premier plan. Cette année, elle a versé des dons aux organismes suivants :

Société Alzheimer de Calgary : 20 000 \$
Société Carya de Calgary : 25 000 \$
Services sociaux juifs de Calgary : 20 000 \$
Fondation du NorQuest College : 8 000 \$
Association Parkinson de l'Alberta : 20 000 \$
Fondation Bethany Care : 25 000 \$
Association des aînés chinois de Calgary : 13 000 \$

Un casino de levée de fonds se tiendra les 28 et 29 août, au profit de causes comme celles énumérées ci-dessus.

Deb Gerow – Présidente de l'ARTA et directrice de l'ACER-CART
Lawrence Hrycan – Représentant régional Ouest de l'ACER-CART
Marilyn Bossert – Vice-présidente de l'ACER-CART
Daniel Mulloy – Directeur général de l'ARTA